

COMENTARIOS

Prevención de incendios forestales

A pesar de vivir en una zona desértica, también tenemos incendios forestales en los valles costeros, la precordillera y el altiplano. Entre el 1 de julio de 2023 y el 1 de julio de 2024 éstos aumentaron en un 120%.

Lamentablemente, se desencadenaron a partir de acciones irresponsables por quemadas descontroladas de pastizales en predios agrícolas, poniendo en riesgo la flora nativa protegida por Ley, como lo que sucedió en Belén en 2022 y en Camarones en 2023, con 32 y 47 hectáreas quemadas, respectivamente.

Por ello, hemos centrado nuestros esfuerzos en el trabajo con la comunidad, para favorecer la prevención de incendios, educando sobre la forma correcta de quemar rastrojos y desechos agrícolas, considerando el viento, las características del terreno, la cantidad de material, e incluso los caminos de acceso en caso de emergencias.

También determinamos horarios específicos para quemas en el Valle de Azapa, el Valle de Lluta y Pampa Concordia, considerando en este último lugar que el humo no afecte la visibilidad del Aeropuerto Chacalluta.

Gracias a estas medidas, la comunidad se ha comprometido con la prevención, avisando responsablemente la realización de quemas controladas, sumando 645 avisos entre 2023 y 2024, de los cuales 470 fueron informados entre el 1 de enero y el 1 de julio de 2024.

Como Corporación Na-



“
hemos centrado
nuestros esfuerzos
en el trabajo con la
comunidad, para
favorecer la
prevención de
incendios”.

Lino Antezana
Director Regional de la CONAF

cional Forestal estamos confiados en que la nueva Unidad de Control de Incendios Forestales, con 8 brigadistas con dedicación exclusiva a partir de 2025; junto a la Unidad de Prevención de Incendios Forestales, UPRIF; conformarán un tremendo equipo, comprometido con la prevención, control y combate de incendios forestales en beneficio de todas y todos los habitantes de Arica y Parinacota.